

Impulsarán diputados de la LXII Legislatura, reformas para incentivar el desarrollo agropecuario de México

Con un llamado al nuevo gobierno federal para que se establezcan reglas de operación claras, eficientes, ágiles y transparentes en los programas públicos y una política fiscal que fomente el desarrollo rural agropecuario y la agroindustria, se dio inicio a los trabajos del foro: *“Retos y oportunidades para la autosuficiencia de la producción de leche y carne de México”*.

El legislador priista Francisco Agustín Arroyo Vieyra, Vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, señaló que la reducción en la producción de alimentos que ha registrado México es preocupante porque la soberanía alimentaria, es un asunto de seguridad nacional y justicia nutrimental para las nuevas generaciones al que los legisladores debe dar la mayor importancia.

Y agregó que durante la pasada administración panista, las autoridades del sector mantuvieron una actitud de cerrazón y sordera en lo que se refiere a derribar las barreras arancelarias, en este sentido dijo que la actual legislatura decidió hacer ordinaria a la Comisión de Ganadería para impulsar estos cambios.

En el foro organizado por la Comisión de Ganadería de la LXII Legislatura de la Cámara de Diputados, los participantes coincidieron en señalar que una de los principales retos a alcanzar para el incremento en la producción y consumo de leche y carne, es la búsqueda en la solución al problema de granos y forrajes, así como derribar las barreras que desincentivan la actividad.

El diputado Salvador Barajas del Toro, Presidente de la Comisión de Ganadería, quien inauguró el foro, también se comprometió para que la comisión que preside trabaje para impulsar una ganadería productiva y sacar al sector del escollo en que se encuentra.

El foro organizado en colaboración con la Sagarpa, el Comité Nacional del Sistema Producto Bovinos Carne, el Consejo Nacional Agropecuario, la Confederación Nacional Ganadera y el Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria dividió su programa en tres paneles: “Panorama Global de la Situación Lechera y Cárnica en el mundo”, Panel Sector Primario: “Panorama de los productores lecheros y cárnicos nacionales” y Panel Industria “Panorama de los Productores Lecheros y cárnicos nacionales”.

El foro tuvo como objetivo contribuir a la discusión, análisis y construcción de políticas públicas sobre la problemática y acciones desde diferentes puntos de vista con la participación y representatividad de los integrantes de las cadenas productivas, desde los productores primarios hasta los industriales y comercializadores.

Durante el foro se contó con la participación de líderes del sector agropecuario, funcionarios federales, organizaciones ganaderas de toda la República, académicos, investigadores, diputados y senadores, quienes fomentaron el debate en el foro.

Al respecto, en el caso del panorama del sector primario de la leche el Lic. Vicente Gómez Cobo, Representante No Gubernamental del Sistema Producto Bovinos Leche, enfatizó la importancia de contar con las políticas públicas que garanticen la sustentabilidad y desarrollo del sector para lograr la autosuficiencia y reducir la dependencia de las importaciones y favorecer el incremento de mano de obra en nuestro país.

Por su parte, Benjamín Grayeb Ruiz, presidente electo del Consejo Nacional Agropecuario, dio un breve panorama sobre la situación en que se encuentra nuestro país respecto a la producción de alimentos y dijo que México es uno de los tres países, sólo superado por dos de África, que más redujo su producción.

Apuntó que lo que más daño le ha hecho al sector agropecuario nacional, son los falsos mitos que tienen que ver con los altos montos que se destinan para apoyar a los productores, cuando si se comparan con otros países están muy por abajo; y en el hecho de que a los productores nacionales no les gusta competir, cuando México tiene firmados tratados y acuerdos comerciales con muchos países.

Agregó que México puede ser autosuficiente y convertirse en una potencia mundial, si se aplica una política acertada que incentive la productividad y el desarrollo del sector, ya que dijo cuenta con todos los recursos necesarios y el potencial humano para lograr este despegue.

Al final del foro los legisladores, académicos, productores, empresarios, firmaron el Acuerdo de Colaboración de Organizaciones Pecuarias, mediante el cual se promoverá al interior de la comisión la realización de foros, seminarios, talleres, conferencias, investigaciones, estudios, audiencias y consultas; así como publicaciones conjuntas con los integrantes de los Comités Nacionales Sistemas Productos Bovinos Leche y Carne, así como tras organizaciones pecuarias.